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UNE RENTRÉE  
SOUS LE SIGNE  
DE L’ESPÉRANCE… 

Après un été revigorant grâce aux JO de Paris, la rentrée s’annonce avec de multiples  
défis et incertitudes.
Il nous appartient de faire front commun afin de pérenniser nos entreprises en  
commençant par travailler ensemble dans notre territoire. Nos collectivités territoriales  
seront parties prenantes étant également actrices du développement économique  
de par leurs investissements.
Quoi de mieux qu’un lieu de rencontre annuel pour favoriser les échanges entre les  
entreprises et les collectivités locales !
Le Salon des maires de la CCI de l’Allier représente le rendez-vous incontournable  
pour les acteurs locaux, qu’ils soient élus, entrepreneurs ou simples citoyens engagés.  
Cette manifestation annuelle qui aura lieu à Vichy est un lieu privilégié d’échanges et  
de réflexion sur les enjeux territoriaux et les opportunités de développement.
En cette édition, plusieurs thèmes majeurs seront mis à l’honneur : la transition  
écologique, la digitalisation des services publics, et la revitalisation des centres-villes.  
Les maires de l’Allier, en collaboration avec la CCI, exploreront des solutions innovantes  
pour répondre aux défis contemporains tout en renforçant l’attractivité et la résilience  
de leurs communes.
Les ateliers et conférences offriront un espace de dialogue constructif, où les meilleures  
pratiques seront partagées et les collaborations renforcées. Les entreprises locales  
présenteront leurs savoir-faire et leurs projets, témoignant de la vitalité économique  
du département. Le Salon des maires de l’Allier, plus qu’un simple événement, incarne  
une volonté commune de bâtir un avenir durable et prospère pour l’ensemble du  
territoire.
« Se réunir est un début, rester ensemble est un progrès, travailler ensemble est  
LA RÉUSSITE ». H FORD
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Frédéric DUCREUZET 
Membre élu, secrétaire du Bureau  
de la CCI de l’Allier
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# ACTUALITÉS

L’Office du commerce de Montluçon et le groupe Terradona 
allient leurs forces pour valoriser le tri du verre sur le bassin 
montluçonnais. Terradona remet au goût du jour le système 
de consigne, via son concept unique en France, Cliiink®. Après 
inscription et connexion chaque bouteille en verre déposée dans 
les conteneurs connectés Cliiink® (répartis dans l’agglomération), 
permet de collecter un point. Ces points sont ensuite convertibles 
en remises chez les commerçants locaux, en chèques-cadeaux 
d’enseignes nationales, en dons à des associations 
ou en chèques-cadeaux locaux. En soutien au 
commerce local, ces derniers requièrent moins 
de points que pour les enseignes nationales :  
150 contenants en verre collectés offrent 5 euros 
de City Chèque, utilisables dans l’ensemble  
des 60 commerces locaux partenaires !
Un programme de récompense performant qui 
permet une augmentation du geste de tri et une 
dynamisation du commerce local. Il renforce 
aussi la propreté de la ville grâce aux sondes de 
remplissage consultables à distance, permettant 
une gestion optimisée des conteneurs.
Une collaboration similaire est à l’étude sur le 
bassin moulinois. 

L’office de commerce de Montluçon  
s’associe à Cliiink® pour récompenser 
le tri du verre ! 

ENVIRONNEMENT

ÉVÉNEMENT

Le 6 novembre prochain (9h-14h), la salle Max Favalelli de Varennes-sur-Allier accueillera les premières Rencontres 
départementales des circuits courts du Bourbonnais, organisées par le Conseil Départemental de l’Allier, en lien 
avec l’Agence d’Attractivité du Bourbonnais, les EPCI et les chambres consulaires de l’Allier. L’objectif est de faciliter 
les rencontres et échanges entre des producteurs du département et des acheteurs de la restauration collective, 
restaurateurs privés, traiteurs, épiceries, commerces… Un moment pour apprendre à se connaître, créer des réseaux  
B to B et pour faire de l’achat en circuits courts un réflexe. Des tables rondes seront menées et des stands d’informations 
permettront de mieux s’approprier des outils comme la plateforme Agrilocal ou encore la facturation Chorus Pro.

Plus de renseignements et inscriptions sur   www.allier.fr  /   04 70 34 41 78

Rencontres départementales  
des circuits courts du Bourbonnais 

Contact pour  
les entreprises  
intéressées :   
 Sébastien Delannoy 
 06 14 34 98 67  
Équipe développement 
des territoires
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Avez-pensé au Fonds européen LEADER  
pour vos projets ? 
LEADER est un programme européen qui vise à 
soutenir des projets collectifs et de qualité, favorisant le 
développement des zones rurales. La Région Auvergne-
Rhône-Alpes, autorité de gestion de ces fonds européens, 
a délégué la mise en œuvre du programme aux Groupes 
d’Action Locales (GAL). Le GAL Auvergne-Rhône-
Alpes des Terroirs Bourbonnais, porté par Moulins 
Communauté est ainsi un relai de proximité sur les  
11 intercommunalités de l’Allier. Le programme  
2023/2027 axe son soutien sur les thématiques suivantes : 
revitaliser les centres-bourgs, favoriser l’accès à l’emploi 
et construire une offre touristique renouvelée. L’enveloppe 
locale est dotée de 8 millions d’euros avec un appel à 
projet ouvert jusqu’au 31 décembre 2024. Les bénéficiaires 
potentiels peuvent être les entrepreneurs privés, 
associations et tout acteur disposant d’un numéro SIREN. 

Les projets doivent néanmoins répondre aux critères des 
appels à projets du GAL (développement du territoire, 
innovation, transition écologique et énergétique), avant 
d’être présentés devant un comité de programmation. Ces 
fonds LEADER viennent uniquement en cofinancement 
d’autres subventions publiques. 

Depuis 2023, une quarantaine de dossiers a déjà été 
déposée pour des projets variés : création de café-théâtre, 
multiservice, boulangerie, aménagement de piste cyclable 
à destination touristique, gîtes, lieu multigénérationnel, 
bar-restaurant, hébergement de plein air…

Contact :  
 Ingrid Charnet - Coordinatrice GAL Auvergne-
Rhône-Alpes des Terroirs Bourbonnais  
 04 70 48 54 63 / 07 86 35 81 00
 www.gal-aura-terroirs-bourbonnais.fr

FINANCEMENT

SÉCURITÉ
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Attentive à la sécurité des commerçants et de leurs lieux de vente, la Police Nationale 
a mis en place, sur chaque territoire, des référents sûreté. Ces policiers peuvent 
ainsi, sur demande, prodiguer leurs conseils et consignes d’experts afin d’éviter 
les vols ou escroqueries. CCI France s’est associée à la Direction Départementale 
de la Police Nationale afin de réaliser des flyers et autocollants. Distribués dans 
les commerces locaux et apposés sur les vitrines, ils permettront de rendre plus 
visible la prévention des risques auprès des commerçants et de leur clientèle. Une 
démarche relayée sur tout le département, via la Direction Départementale de la 
Police Nationale de l’Allier et la CCI de l’Allier. 

La Police Nationale  
aux côtés des commerçants

P. 5

Vous souhaitez faire appel  
à un référent sécurité de la Police 
Nationale dans l’Allier ? 
Appelez le   04 70 43 16 16
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Que change le nouveau zonage FRR (ex-ZRR) ? 

EMPLOI

RURALITÉ

Le Conseil Départemental de l’Allier, chef de file de l’action 
sociale, n’a de cesse d’innover en matière d’insertion des publics 
éloignés de l’emploi. Depuis maintenant plus de 5 ans, le Contrat 
d’Inclusion vers l’Emploi Départemental (CIED) fait partie des 
dispositifs phares défendus par Annie Corne, vice-Présidente 
du Département chargée de l’insertion et de l’emploi. Ce contrat 
a pour ambition de favoriser l’accès des allocataires du RSA à 
l’emploi. Le Département de l’Allier apporte sa contribution au 
financement de postes, en Contrat Emploi et Compétences dans 
le secteur non-marchand, avec un budget important de 690 000 €, 
alloué à la signature de 60 à 180 CIED en 2024. Le CIED répond 
à une forte demande des entreprises en recrutement et offre une 
aide à l’embauche de 10 000 € par contrat en CDD de 12 mois 
ou CDI (26 à 35 heures/semaine). Cette aide est versée en 6 fois, 
sous conditions d’éligibilité, tant pour l’allocataire du RSA que 
pour l’entreprise. La décision d’attribution des CIED est déléguée 
à France Travail, Cap Emploi et la Mission Locale. Dès l’automne, 
un service de suivi sera mis en place au profit de l’allocataire et de 
l’entreprise afin de favoriser des emplois durables.

France Ruralités Revitalisation (FRR) remplace les 
ZRR, les bassins d’emploi à redynamiser (BER) et 
les zones de revitalisation des commerces en milieu 
rural (ZORCOMIR). 17 700 communes sont désormais 
zonées (dont 294 dans l’Allier), 13 départements le sont 
intégralement et les territoires de montagne sont pris en 
compte dans leur spécificité. La réforme crée également 
deux niveaux de zonage : FRR « socle » et FRR « plus », 
un niveau renforcé pour le quart des communes qui en 
ont le plus besoin. Pour délimiter ces zones, la densité de 
population et le revenu disponible par habitant ont été 

les 2 critères de classement utilisés. Le zonage FRR sera 
révisé tous les 6 ans. Les entreprises, dont les professions 
libérales médicales et paramédicales qui s’implantent 
sur ces communes, pourront bénéficier d’exonérations 
fiscales et sociales. France Ruralités Revitalisation 
apporte également un soutien renforcé aux collectivités.

Les communes non reclassées zones FRR resteront en 
ZRR et conserveront leurs exonérations ZRR, ce qui 
concerne 14 communes de Montagne Bourbonnaise et 
Saint-Pont.

Yves Perrin, dirigeant Aux Serres 
Fleuries de Cusset a signé son premier 
CIED en juin dernier.
« J’ai eu une candidature spontanée d’un 
homme motivé qui était au RSA, mais je n’avais 
pas la possibilité de recruter à ce moment-là. Un 
élu de la CCI de l’Allier m’a parlé du CIED, de 
ses aides financières et de la possibilité facili-
tée d’un CDD d’un an. Sans ce dispositif, j’aurais 
plutôt choisi des saisonniers. L’aide financière 
couvre un peu plus que les charges sociales 
et soutient donc directement mon entreprise. 
Aujourd’hui, je me félicite d’avoir ce collabora-
teur impliqué, ravi de travailler et d’ajouter une 
ligne d’expérience valorisante sur son CV même 
en CDD. Pour d’autres chefs d’entreprise, cette 
période est un bon test avant un recrutement sur 
le long terme, avec en plus des démarches sim-
plifiées et un suivi attentif de l’équipe du CIED. 
Évidemment, cela demande de prendre le temps 
d’accompagner des personnes aux parcours 
parfois difficiles, avec une reprise progressive 
des habitudes de travail. Un beau dispositif qui 
mérite d’être plus utilisé. La possibilité d’arrêt 
du contrat en cas de problématiques pourrait 
encourager plus de signatures »

Renseignements : 
 Mireille Baggioni, accompagnement entreprise CIED  /   baggioni.m@allier.fr  /   06 81 24 41 18 
 Luc Vesseaux, facilitateur entreprise  /   vesseaux.l@allier.fr  /   06 49 74 99 02

En savoir plus :   www.collectivites-locales.gouv.fr

Le CIED,  
un contrat efficace 
d’inclusion vers l’emploi



Trésors découverts  
dans vos maisons

PrINCIPALES ventes d'objets d'art
Catalogue et photos sur www.interencheres.com/03002

NOTRE MISSION :  VENTES - EXPERTISES - ASSURANCES
Contactez-nous sur dagot@montluconencheres.fr ou 04 70 05 02 66

LINGOT D’OR  
de 1 kg avec certificats

59 400 e€

LES SAMEDIs  
28 SEPTEMBRE  /  26 octobre  /  9 novembre 

30 novembre  /  14 décembre

Michèle RAY  
Tapisserie d’Aubusson 
« Lagon bleu et or » 
(90 x 150 cm) - 600 e€

ANCIENNE PIÉTA 
en plâtre ou terre cuite 
(manques et accidents) 
(26,5 x 44 cm) - 33 880 e€

WHISKY SINGLE  
HIGHLAND MALT  
17 ans Macallan

2 400 e€
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CHIFFRES CLÉS 

6

3

ÉDITIONS 
DÉPARTEMENTALES

VILLES ORGANISATRICES AU FIL DES 
ÉDITIONS : MOULINS, MONTLUÇON, 
VICHY

500

113

69

930
600

VISITEURS

STANDS

2
AUTRES SALONS GÉRÉS PAR  
LA CCI DE L’ALLIER, EN HAUTE-
LOIRE ET DANS LE CANTAL

STANDS

VISITEURS 

REPAS SERVIS

1 000
PERSONNES ATTENDUES EN 2024

2022 - 2026
UN PARTENARIAT RENOUVELÉ ENTRE 
L’AMF 03 ET LA CCI DE L’ALLIER

epuis 2018, la Chambre de Commerce 
et d’Industrie de l’Allier engage son 
expertise aux côtés de l’Association des 
Maires et des Présidents de Communautés 
de l’Allier (AMF 03), pour organiser et 
faire rayonner un rendez-vous devenu 
incontournable : le Salon des Maires, 
des Présidents de Communautés et des 

Décideurs publics de l’Allier. La 6ème édition se tiendra le  
vendredi 27 septembre 2024, à Vichy au Palais du Lac. Un  
savoir-faire reconnu des équipes de la CCI de l’Allier, qui a permis la 
création d’une édition en Haute-Loire et dans le Cantal.

D
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 EN 2018

 EN 2023
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Ce salon, organisé à 
tour de rôle sur les 
3 bassins de l’Allier, 
connaît un vrai engoue-
ment, avec un nombre 
de participants qui a 
doublé en 6 ans et plus 
de 110 stands en 2023 
contre 69 en 2018. Une 
vraie Success Story, 
créée par la CCI de  
l ’A l l ie r ,  qu i  rap -
proche les entreprises 
locales des élus et décideurs publics, à 
l’image de l’ambition menée, chaque jour, 
par les services. Les équipes de Christelle 
Pasquier, directrice de l’évènementiel de 
la CCI de l’Allier et directrice générale  
d’Academics, centre de relations clients, 
mènent l’organisation et la commerciali-
sation de chaque édition. Tout est géré en 
interne et en lien avec l’AMF 03, pour orches-
trer ce salon d’envergure, en lien cette année 
avec les équipes de Vichy Destination et le 
soutien de la ville de Vichy. La CCI de l’Allier 
porte également financièrement le Salon.

Chaque édition est pensée pour répondre 
aux enjeux et aux thématiques d’actualité, 
en respectant les problématiques de chaque 
territoire au niveau économique, politique 
et entrepreneurial. Une journée rythmée, où 
les rencontres et les échanges s’enrichissent 
d’ateliers thématiques menés par des parte-
naires experts, la visite du salon ou l’Assem-
blée Générale de l’AMF 03. David Lisnard, 
Président de l’AMF et maire de Cannes, sera 
l’invité d’honneur de cette édition vichyssoise 
2024. Des partenaires fidèles ou nouveaux, 
d’envergure nationale, ont déjà acté leur sou-
tien et présence, à l’image d’EDF Commerce, 
Groupama, la FRTP Aura, TotalEnergies, 
le SDE03 et la Poste. La Région Auvergne 
Rhône-Alpes sponsorisera l’espace détente.

LA RENCONTRE  
DES ENTREPRISES  
ET DES COLLECTIVITÉS

 

LA CCI DE L’ALLIER 
EXPORTE  
SON SAVOIR-FAIRE

Après une 1ère édition très réussie du Salon des Maires organisée 
en Haute-Loire en juin 2023 (800 visiteurs), la CCI de l’Allier 
continue de développer et d’exporter son concept auprès des 
CCI d’Auvergne. Fortes de leur expérience, les équipes de l’Allier 
réalisent ainsi le 1ère Salon du Cantal, le 4 octobre 2024 au Prisme 
à Aurillac. Véronique Pouzadoux sera l’invitée d’honneur de 
cette édition. La 2ème édition en Haute-Loire, a déjà eu lieu, le 
14 juin 2024 à Saint-Paulien, avec Mathieu Darnaud, 1er vice-
président du Sénat comme invité d’honneur. 
Une expertise reconnue des services de la CCI de l’Allier, qui 
pourrait accompagner un premier Salon dans le Puy-de-Dôme 
en 2025.
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« Les EPCI et les pouvoirs publics représentent un fort pouvoir économique sur les 
territoires et pour les entreprises que nous représentons. La CCI de l’Allier répond 
donc présente pour favoriser ce Salon des Maires, qui lie les entreprises et les 
donneurs d’ordres. Nos équipes permettent des rencontres et un partage de valeurs 

avec les institutionnels ou des experts, qui existaient peu avant ce salon. On voit que 
d’année en année, l’intérêt croît toujours, avec de plus en plus d’entreprises présentes et  

des nouvelles conventions signées avec d’autres départements. La recommandation  
du travail et du professionnalisme des équipes de la CCI de l’Allier, par l’AMF 03 auprès d’autres associations 
départementales, confirme notre statut d’impulseur et de facilitateur de mise en relation. Le développement  
de ces salons d’ampleur prouve également leur pertinence. » 

Jean-Claude Pérot, président de la CCI de l’Allier.

Véronique Pouzadoux : secrétaire générale adjointe de l’AMF, présidente de 
l’AMF 03, maire de Gannat et présidente de la communauté de communes 
Saint-Pourçain-Sioule-Limagne.

« Avec Jean-Claude Pérot, nous continuons à dynami-
ser ce qui a été créé par nos prédécesseurs. En 2018, ces 
salons locaux étaient novateurs et répondaient à un 
besoin fort de rencontres entre les entreprises et les élus, 
sans attendre le rdv national de Paris. Ce temps dédié, 
autour de préoccupations locales partagées, les maires et 
décideurs publics en ont plus que jamais besoin, afin de 
trouver ensemble des solutions innovantes. Les différentes 
crises nous l’ont montré, nous avons besoin de convivia-
lité, autour d’une fonction de plus en plus difficile à exer-
cer. On peut se voir à proximité de chez nous, accompa-
gnés souvent d’autres élus et techniciens. Ces journées 
nous reboostent et allègent un peu la solitude du maire, 
particulièrement pesante sur de petites communes. On 
se rend compte qu’on vit fréquemment les mêmes choses 
et que nous ne sommes pas seuls. La force des salons 
départementaux, c’est aussi évidemment de coller à nos 
réalités et de rencontrer des entreprises et acteurs du quo-
tidien. Ces moments de partage permettent d’anticiper 
des crises, de devancer des besoins, d’aller plus vite dans 
la résolution collective de problèmes. » 

« C’est un succès depuis le début, mais nous continuons 
de vouloir améliorer et renouveler chaque édition. Nous 
avons ainsi tenu compte des retours pour faire évoluer 
le Salon et permettre aux maires de passer le plus de 
temps possible ensemble et auprès des entreprises. 
Cette édition 2024 sera historique pour deux raisons :  
ce sera une première sur le bassin de Vichy et nous fête-
rons joyeusement les 70 ans de l’AMF 03. L’occasion 
de rappeler les actions de notre association et la pos-
sibilité, en adhérant, d’avoir accès aux spécialistes du 
réseau pour toute demande. Nous sommes très heureux 
également d’accueillir notre président David Lisnard, 
qui nous apportera sa vision des tendances nationales 
et sans doute des axes de travail et de stabilité pour 
répondre aux attentes de nos populations. »

Pourquoi ce salon  
est important ?

Quelles seront  
les forces de cette 
édition 2024 ?
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8H30 :
ACCUEIL ET CAFÉ-RENCONTRE SUR LES STANDS  
DES EXPOSANTS.EXPOSANTS. 
9H :
ATELIER 1 « MIX ÉNERGÉTIQUE ACTUEL EN ALLIER  
ET PERSPECTIVES DE DÉCARBONATION DANS  
LE CADRE DE LA TRANSITION ÉNERGÉTIQUE ». 
PAR EDF

9H45 : 
ATELIER 2 « LES SOLUTIONS BAS-CARBONE POUR 
ENTRETENIR SON RÉSEAU ROUTIER ». 
PAR LA FÉDÉRATION RÉGIONALE DES TRAVAUX 
PUBLICS

10H30 :  
ATELIER 3 « ÉNERGIES RENOUVELABLES & IMPACTS 
SUR LES RÉSEAUX : ENTRE PRÉVISIONS ET RÉALITÉS ». 
PAR SDE 03

11H : 
TEMPS D’ÉCHANGE AVEC DAVID LISNARD,  
PRÉSIDENT DE L’AMF, MAIRE DE CANNES.

12H30 À 14H : 
DISCOURS DES OFFICIELS SUIVIS DE LA VISITE 
INAUGURALE DU SALON.
PAUSE DÉJEUNATOIRE LIBRE PROPOSÉE PAR  
DES EXPOSANTS SUR LEURS STANDS.

14H15 : 
PHOTO DES 70 ANS DE L’AMF03 AVEC LES MAIRES  
ET PRÉSIDENTS DE COMMUNAUTÉS DE L’ALLIER.

15H :  
ATELIER 4 « LES POINTS CLÉS DE LA RESPONSABILITÉ 
ET DE LA PROTECTION DES ÉLUS LOCAUX ». 
PAR GROUPAMA

15H45 : 
ATELIER 5 « FOURNITURE MULTI-ÉNERGIES, 
EFFICACITÉ ÉNERGÉTIQUE, PROJETS AGRIVOLTAÏQUES : 
TOTALENERGIES À VOS CÔTÉS POUR VOS PROJETS 
ÉNERGÉTIQUES DE TERRITOIRE ». 
PAR TOTAL ENERGIE

16H30 : 
CLÔTURE DU SALON.

17H :   
OUVERTURE DE LA SÉQUENCE DÉDIÉE  
AU 70ᵉ ANNIVERSAIRE DE L’AMF03.
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE L’AMF 03.
REMISE DES VICTOIRES DE L’INVESTISSEMENT LOCAL.

18H :
« MAL DE MAIRES » 
SPECTACLE DE LA COMPAGNIE LES HÉLIADES.

19H :   
DÎNER DES 70 ANS DE L’AMF03 À L’ATRIUM.

PROGRAMME
(SOUS RÉSERVE DE CHANGEMENTS)
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LA FRTP AUVERGNE-RHÔNE-ALPES 
DÉCERNE SES VICTOIRES  
DE L’INVESTISSEMENT LOCAL

GROUPAMA, UN PARTENAIRE FIDÈLE 
DEPUIS 2008

N° 20 SEPTEMBRE | OCTOBRE | NOVEMBRE | DÉCEMBRE 2024

 

La Fédération Régionale des Travaux Publics reprend ici une initiative lancée au niveau national, afin de récompenser 
les collectivités locales, qui investissent dans des infrastructures de travaux publics apportant une plus-value sur le 
lien social, l’environnement ou des économies diverses. Beaucoup de dossiers auvergnats ont déjà été primés au niveau 
national, comme l’aménagement des berges de Vichy/Bellerive-sur-Allier. Soutenues et relayées par les associations 
de l’AMF du Cantal, de Haute-Loire et de l’Allier, ces victoires départementales ont connu un vrai succès avec  
6 candidatures dans l’Allier, départagées par un jury d’experts. Un bel outil de promotion des initiatives des collectivités 
et des métiers du bâtiment, qui sera pérennisé sur les prochaines éditions des salons auvergnats. Et si vous candidatiez ?

« Nous sommes partenaires « premium » de ce Salon depuis sa création en 2018 par le biais de la Fédération des Caisses 
locales Groupama de l’Allier, présidée par Guy Madet. En tant qu’assureur majeur sur ce marché, nous considérons que 
notre présence est indispensable afin d’accompagner les collectivités au-delà des contrats assuranciels qui nous lient. »

« Nous organisons un atelier sur un thème concerté avec l’AMF, afin 
d’apporter des réponses aux questions que se posent les élus ou décideurs 
publics. L’atelier, animé par Maître Christophe Ohmer et Anne-Sophie 
Millarakis, chargée d’affaires collectivités Groupama, sera axé sur la 
responsabilité et la protection des élus locaux. Nous tenons également 
un stand où seront présents nos élus Groupama, souvent impliqués dans 
la vie des collectivités locales et nos salariés spécialisés sur ce marché. 
Des échanges importants pour nos assurés et nous, puisque depuis 
plusieurs années, nous faisons face à une aggravation sans précédent 
de l’ensemble des typologies de sinistres et le marché de l’assurance des 
collectivités est confronté à un grand déséquilibre économique. Tout en 
réaffirmant notre volonté de rester sur le marché des assurances des 
collectivités, nous devons sans cesse rechercher un équilibre entre les 
cotisations encaissées et les dommages indemnisés. »

« Le Salon des Maires est une oppor-
tunité unique pour répondre à notre 
volonté de proximité. En effet, c’est un 
temps fort incontournable sur le dépar-
tement dont les principaux atouts sont 
le partage et la convivialité. Ce Salon 
permet à toutes les parties prenantes 
d’échanger, de s’informer et de collabo-
rer lors d’un moment privilégié. » 

En savoir plus :  cbochard@frtp.fr

Pourquoi Groupama est engagé auprès  
du Salon des Maires de l’Allier ? 

Comment contribuez-vous  
à cette édition 2024 ? 

Qu’est-ce qui 
fait la force 
et les atouts 
de ce salon de 
l’Allier ?

Abdel  BELABED - Responsable Institutionnel et Partenariats - Allier, Groupama Rhône-Alpes Auvergne
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MARIE-FRANCE AUGIER, 
MAIRE DE LODDES

Témoignages de maires

« Je me rends au Salon des Maires de l’Allier depuis qu’il a été créé. C’est une belle initiative car nous ne pouvons pas 
tous nous rendre à celui de Paris. Le fait que l’évènement change de lieu chaque année permet d’irriguer l’ensemble du 
territoire bourbonnais, c’est une bonne chose. Il nous permet ainsi de rencontrer un large panel d’entreprises locales et 
de faire travailler notre territoire. Le Salon est à chaque fois une journée variée au cours de laquelle je peux prendre le 
temps d’échanger avec mes homologues et faire le bilan de l’année au cours de notre Assemblée Générale. J’apprécie 
aussi l’intervention d’un invité d’honneur qui est souvent riche d’enseignements. Nous élargissons ainsi notre champ 
de compétences et de connaissances. L’édition 2024 a une saveur toute particulière avec l’anniversaire des 70 ans de 
notre association. »

« Chaque année, la  
date du Salon des Maires 

est un incontournable de 
mon agenda ! Je prépare ma 

journée en dressant la liste des exposants que je 
veux voir. J’apprécie son format proche de celui 
d’une foire-exposition où tout le monde a du  
temps, les exposants comme les élus. Cela me per-
met d’aller saluer les entreprises avec lesquelles 
nous avons travaillé, de découvrir des techniques 
nouvelles, des services, de poser mes questions 
directement sur place. Le contact est différent 
que via des catalogues que je reçois et que je  
n’ai pas le temps d’étudier. Les services tech-
niques de la commune m’accompagnent. C’est 
aussi un gain de temps pour eux. Les premières 
prises de contact avec les fournisseurs sont plus 
faciles, ils peuvent échanger plus en détails. 
L’Allier a la chance d’avoir un tissu économique 
développé, il est important de le soutenir. »

« Lors du Salon des Maires, je suis en contact 
avec d’autres maires que celles et ceux que j’ai 
l’habitude de côtoyer au sein de ma Communauté 
de communes. Cela nous permet d’échanger entre 
nous, de partager nos problèmes qui sont souvent 
similaires et de nous soutenir les uns les autres. Le 
Salon est aussi l’occasion d’apprendre de nouvelles 
choses grâce aux conférences thématiques 
ou encore de solliciter les conseils de l’équipe 
de l’Association des maires, toujours à notre 
écoute et qui nous soutient activement le reste 
de l’année. La présence de personnalités comme 
nos sénateurs, disponibles et à l’écoute, nous 
permet de les interpeller directement sur certains 
sujets. Ce Salon est une journée riche de contacts, 
bien organisée et où nous 
sommes à chaque fois 
très bien accueillis. Un 
évènement important 
à maintenir. »

PASCAL PERRIN, 
MAIRE D’YZEURE

SERGE BADUEL, 
MAIRE DE 
MALICORNE





LE MAGAZINE DE LA CCI DE L'ALLIERP. 16



# SUCCESS STORY

ne belle reconnaissance 
pour toute l’équipe de 
ce chantier d’insertion 
de Bellenaves, spécialisé 
dans la fabrication 
artisanale de tuiles haut 
de gamme, en bois de 

châtaignier 100% français.

Tavaillons, tablions, bardeaux, les noms 
sont variés mais désignent tous cette tuile 
de bois, fendu dans son fil, ornant toits et 
murs. Un savoir artisanal, remis en lumière 
en 2012 dans l’Allier par Dominique Bidet et 
Christian Glodt, alors maires de Bellenaves 
et d’Échassières, afin de dynamiser l’emploi 
local. Plutôt que le chêne ou l’épicéa, c’est 
ici le châtaignier qui a été préféré pour ses 
nombreux avantages : importants gisements 
locaux, croissance rapide, résistance au temps, 
aux intempéries et aux parasites pour une 
durée de vie de 100 ans sans entretien.  
Autre avantage, la facilité à le fendre, un atout 
primordial pour favoriser la réussite  
des travailleurs.

L’insertion par l’artisanat

Aux côtés du président Pierre Picard, Jean-Louis Joly, le 
directeur, et son équipe de cinq permanents sont en effet 
les garants d’un chantier d’insertion qui a mis l’humain 
au centre de toutes les préoccupations. « Nous sommes 
là pour certains comme un filet amortissant les chutes, 
pour d’autres une parenthèse de remise en ordre ou un 
tremplin vers un nouveau départ. Notre travail, c’est 
écouter, accompagner, redonner une place et valoriser 
tous ceux qui travaillent à nos côtés », résume avec recul 
et bienveillance le directeur. Mais cet atelier a toujours 
refusé la facilité d’un travail « moyen » et vise le produit 
de niche haut de gamme. Par sa qualité et régularité,  
Le Tavaillon de l’Allier est ainsi soutenu par la Fondation 
du Patrimoine et fournit également des bâtis modernes, 
pour une production en croissance. Pour faciliter le 
travail des équipes, la Communauté de Communes 
Saint-Pourçain Sioule Limagne a investi plus d’un million 
d’euros dans les locaux, passant de 278 m² à près de  
600 m² pour octobre 2024.  « Travailler le bois rend 
les gens plus concernés et les efforts sont bonifiés par 
un produit qui rend fier, en plus de développer des 
compétences transversales à utiliser dans d’autres 
entreprises ». Depuis 2012, 150 personnes ont été 
accompagnées pour 65% de solutions positives : emploi, 
contrat aidé, intérim, création d’entreprise.

En juillet 2023, Le Tavaillon de l’Allier présentait fièrement son 
activité à l’Élysée lors de l’exposition du « Fabriqué en France ». 

P. 17
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Renseignements : 
Le Tavaillon de l’Allier 
 1, rue du Pras d’Hayras Maugarat - Bellenaves 
 04 43 03 19 75 
 www.letavaillondelallier.fr

  Bénédicte ROLLET

N° 20 SEPTEMBRE | OCTOBRE | NOVEMBRE | DÉCEMBRE 2024

RENCONTRELE TAVAILLON  
DE L’ALLIER
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#ÉCO DES TERRITOIRES

La Péniche a de nouveaux propriétaires ! Mais dans ce joli coin verdoyant, pas de 
remous, car si cet hôtel/restaurant est bien au bord du canal, il n’est pas sur l’eau, 
malgré ces hublots et son ambiance bateau.

Chef cuisinier depuis plus de 30 ans, Laurent Bouchend’homme s’est lancé 
dans une belle aventure avec sa femme, Alexandra, spécialiste de la gestion 
administrative, autour d’une envie d’entreprendre en duo. À la recherche d’un 
petit coin calme de campagne, ils ont découvert avec bonheur notre département. 
« Nous avons été séduits par la nature et le cadre de vie, mais également par la 
mentalité d’accueil et d’ouverture des habitants. Nous avons été mis en relation 
avec les anciens propriétaires via la plateforme Transentreprises de la CCI de 
l’Allier et ses équipes nous ont toujours accompagnés depuis. Gersande Sourceau 
a été un guide très présent et bienveillant » explique le duo, qui a rouvert 

l’établissement en avril dernier. Depuis, les fidèles sont déjà 
nombreux, tout comme les gens de passage, alléchés par les commentaires élogieux. Le pari est 

de faire bon, beau, copieux et accessible pour tous : produits locaux de qualité, plats créatifs 
et élégants changeant au gré des saisons, 100% faits maison, chariot de fromages, plats 
végétariens, menu enfant cuisiné avec soin et même un menu surprise, carte blanche au 
chef. Les chambres de l’hôtel se refont une beauté une à une et 6 sont déjà prêtes sur les 10.  
De quoi prolonger le séjour dans l’Allier… avec gourmandise. 

 

Après 15 ans d’expérience dans le secteur du commerce et du bâtiment, Charles Desmontais a souhaité, à l’aube de la quarantaine, 
devenir dirigeant : « J’ai cherché une entreprise à reprendre car j’avais envie de partir de l’existant et d’y inscrire ma patte ».  
En 2023, il reprend MATTEI Construction, une belle entreprise familiale implantée depuis 1977 à Saint-Victor, spécialisée  
dans la fabrication française de garages en béton (made in Allier) et l’installation (sans sous-traitance) d’aménagements  
extérieurs : garages et abris, portails, vérandas et pergolas… Il s’est associé à Sébastien Bierjon, technicien commercial depuis  

plus de 10 ans dans cette société de 16 salariés : « C’est un appui de 
taille car il est extrêmement impliqué dans cette entreprise qu’il connaît 
parfaitement. Il gère la partie commerciale et moi plutôt la gestion 
administrative et direction. » L’entreprise, à la palette de savoir-faire très 
large, a réorganisé son activité. La partie menuiserie et ouvrants a été 
reprise indépendamment avec l’enseigne Lorenove, voisine de MATTEI 
Construction, et avec qui les synergies sont fortes. Dernièrement, 
l’entreprise s’est aussi implantée à Yzeure, avec une agence exclusive de 
la marque de vérandas Gustave Rideau. « Nous souhaitons développer 
notre activité, mais en gardant notre ADN. L’ambition est de moderniser 
notre fonctionnement et d’optimiser la gestion des équipes et du matériel. 
Nous allons aussi continuer de communiquer sur notre savoir-faire et 
cette fabrication française rare ».

Beau développement pour  
MATTEI Construction - Saint-Victor et Yzeure

 www.matteiconstruction.fr  /   04 70 28 86 48 
 contact@matteimail.fr  
 1, rue du Commerce - Saint-Victor  /  130, route de Lyon - Yzeure

 1, chemin du port, lieu-dit « Le bassin » Pierrefitte-sur-Loire
 09 55 96 52 57 /   contact@aubergelapeniche.fr  /   www.aubergelapeniche.fr 

Accompagnement
CCI

JE LANCE MON PROJET - AIDE AU COMMER
CE

 

PA
RC

OURS CCI ENTREPRENDRE 

Nouvelle étape pour La Péniche 
Pierrefitte-sur-Loire
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Depuis quelques mois, Marc et Françoise Bouiller ont ouvert un nouveau lieu d’exception à 
Vichy. « Les Suites de l’Opéra » proposent 5 suites et un grand appartement, mêlant charme 
d’antan et design moderne, pour un service de chambres d’hôtes haut de gamme.

Après une vie professionnelle riche dans l’industrie pharmaceutique, entre Suisse, Pologne 
et États-Unis, Marc Bouiller et son épouse, pharmacienne, ont été séduits par la reine des 
villes d’eau. Le deuxième coup de cœur est né en visitant cet hôtel particulier du square du 
général Leclerc, construit à la fin du 18ème siècle et rénové par l’architecte Antoine Percilly en 
1910 et 1926. Un petit bijou sur près de 700 m², avec sa façade classée, ses moulures, boiseries, 
vitraux et meubles anciens dans un style très art déco. « Après d’importants investissements, 
notre rénovation et la décoration conduisent nos visiteurs à un voyage temporel au début 
du 20ème siècle, entre histoire et modernité, avec des objets contemporains ou une fresque de 
l’artiste Soz ». Un passé qui refuse d’être fossilisé pour vivre une expérience unique, avec des 
idées inattendues pour l’aménagement et la décoration. 4 des 5 suites, élégantes et raffinées, 
disposent de cuisine pour une autonomie totale et un confort élégant avec bureau. Un espace 
de réception de 150m² s’associe à une salle de séminaire de 20 personnes avec wifi et grande 
table de travail. Dans les prochains mois, les propriétaires veulent aussi faire des Suites de 
l’Opéra un trait d’union avec les artistes locaux, en accueillant des concerts, des expositions 
et des évènements.

 06 48 00 05 61  /   www.lessuitesdelopera.com  /       @lessuitesdelopera 
 3 square du Général Leclerc - Vichy 

À Vichy, les « Suites de l’Opéra » 
ouvrent leurs portes

Depuis 200 ans, Moria fait partie de ces fleurons industriels 
français dont la renommée dépasse nos frontières. Basé à 
Bourbon-L’Archambault, le groupe présidé par Bruno Chermette 
est spécialisé dans la fabrication d’outils de microchirurgie 
ophtalmique, avec 85% de son chiffre d’affaires réalisés à l’export. 
En 2020, le groupe a choisi d’ancrer totalement sa production dans 
l’Allier, tout en conservant son site en région parisienne (à Massy, 
40 collaborateurs). Le site local, dirigé par Luc Courtois, compte 
130 collaborateurs et a permis d’optimiser la production tout en réduisant son impact environnemental. « Nous fabriquons 
des gammes de produits complémentaires afin de répondre aux besoins de nos clients : de l’instrumentation réutilisable 
ainsi qu’une gamme de produits à usage unique fabriqués en salle blanche. Le groupe Moria a également racheté l’italien 
Alchimia, qui bénéficie de 30 ans d’expertise dans le domaine chimique, microbiologique et pharmacologique. L’objectif 
du Groupe est de proposer des solutions complètes pour les actes chirurgicaux. » Avec une croissance importante chaque 
année depuis 4 ans, Moria se développe fortement, mais sans oublier les enjeux environnementaux. Un deuxième bilan 
carbone est en cours afin de continuer à mener des actions concrètes de développement plus durable. Une dynamique 
très positive, récompensée par l’entrée de Moria dans le réseau PERL des entreprises industrielles à fort potentiel de 
développement d’Auvergne-Rhône-Alpes. 

 Rue du Pied de Fourche - Bourbon-l’Archambault  /   04 70 67 09 04

Moria, référence internationale  
de l’excellence industrielle  
en chirurgie oculaire 
à Bourbon-L’Archambault 
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Ouvert pour la saison estivale 2024 dans la cité des Vérités, le restaurant semi-gastronomique 
Le Petit Gourmand propose une nouvelle offre au bon goût du 100% maison, dans une 
ambiance chaleureuse, à la déco entre bois et nature.
Derrière les fourneaux, le chef Anthony Pactat a une large palette de savoir-faire et de goûts 
qu’il associe selon les envies. Formé à Moulins au Clos de Bourgogne, ce cuisinier curieux 
a en effet multiplié les expériences en France : restaurant étoilé en Normandie, brasserie 
du Grand Café à Moulins, semi-gastronomique à Marseille ou Saint-Tropez, ouverture 
du restaurant Le Mont Blanc à Chamonix… « Je suis ensuite revenu à Moulins dans un 
restaurant traditionnel avant d’être le chef pâtissier puis chef du restaurant d’un hôtel à Vichy.  
Après sa fermeture, c’était le moment de créer mon affaire et il y avait une vraie demande à 
Lapalisse ! ». Seul en cuisine avec un serveur, il lui est difficile d’assurer 
l’exigence du gastronomique, mais ce créatif cuisinier compte bien miser 
sur les meilleurs produits, frais et de saison, pour des menus originaux, 
savoureux et entièrement maison. « On me demande souvent  
mes spécialités, mais j’aime tout cuisiner. Ça ouvre forcément le 
champ des possibles, avec des inspirations puisées dans toutes les 
régions ». Le plus ? Sa maîtrise de la pâtisserie qui permettra de 
sublimer les fins de repas avec délice. 

Lucie Chambiet et Nicolas Verneuil ont quitté l’île de 
Ré pour rouvrir, en janvier dernier, Le Relais de la Forêt, 

l’Hôtel-restaurant de Valigny. Un retour aux sources pour 
Nicolas, à quelques pas de la maison de sa grand-mère. « J’étais 

dans le commerce et ma compagne responsable de restaurants depuis plusieurs 
années. On a eu envie de reprendre un commerce multiservices, et ici, on a en 
plus la satisfaction de faire vivre et dynamiser une commune ». Le lieu est effec-
tivement très polyvalent, alliant bar, tabac, Française des Jeux, paiement des 
amendes, carte de pêche ou retrait d’espèces. Le restaurant a été boosté par 
la créativité des plats travaillés de la cheffe, formée dans de grandes maisons, 
avec une carte courte de produits frais, gage de qualité et du fait maison. Des 
planches apéritives sur place ou à emporter ont également séduit et fidélisé 
une large clientèle. Les 6 chambres de l’hôtel sont en cours de rénovation, dans 
un charmant style de brocante souvenirs d’enfance. Les propriétaires ont aussi 
développé l’accueil aux motards, avec garage sécurisé. Dans les projets d’avenir, 
ils espèrent recruter une personne dédiée à l’hôtel et rénover un local voisin pour 
en faire une pépinière d’entreprises. « On a eu une grande aide de la part de la 
mairie, de la CCI de l’Allier et d’Initiative Allier, qui nous ont très bien accueil-
lis, rassurés et accompagnés. On vit notre bonheur simple de tenir ce joli lieu de  
campagne sur une place de village ».

Renouveau réussi pour  
Le Relais de la Forêt - Valigny

Le Petit Gourmand,  
nouveau restaurant  
semi-gastronomique à Lapalisse

  9, place de l’Église - Valigny
  04 70 66 60 33

Accompagnement
CCI

DOSSIERS D’AIDE, COMMUNICATION NUMÉR
IQ

UE

 RE
CH
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Accompagnement
CCI

JE LANCE MON PROJET - AIDES IMMOBILIER ET C
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RS POUR ENTREPRENDRE 

 30, rue Winston 
Churchill - Lapalisse
 @le petit gourmand
 06 88 39 41 31 



Pour tous renseignements :
16, rue des Forges - 03100 MONTLUÇON
04 70 05 83 95 - 06 32 16 79 61

Service tous nettoyages

SARL VERGNOL
IMRIK MAXENCE 

NETTOYAGE DE BUREAUX
ENTRETIEN  

JOURNALIER/HEBDOMADAIRE

•  Vitres - Vitrine - Bureaux Enseignes - Vérandas
•  Décapage haute pression, caveaux
•  Terrasses, petites façades, pavés, murets
•  Remise en état après travaux
•  Débarras de tous types de locaux
• Entretien bardage
•  Entretien de Co-propriété, de Résidence
• Entretien de parking

47ÈME ANNIVERSAIRE
Aux  

alentours  
de 35 kms

NOUVEAU
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ÉCOLABELS,
LE NOUVEAU GRAAL 
DES ENTREPRISES ?

i les premiers écolabels existent depuis près de 30 ans, ils sont en plein essor depuis une dizaine  
d’années, valorisant de nombreux produits du quotidien, industriels ou des services plus respectueux 
de l’environnement. Alors vrai intérêt environnemental ou greenwashing * ? Effet de mode ou tendance 
durable dans le paysage mondial ? On essaye d’y voir plus clair dans cette jungle verte. Il y a quelques 
années, les industriels et d’autres entreprises innovaient en s’imposant les règles de la certification  
ISO 14 001, pour valoriser leur système de management environnemental (SME). Un bon moyen aussi 
de continuer à travailler avec de grands donneurs d’ordre, sensibles aux questions environnementales, 
sociétales et marketing. En 2024, la tendance semble se déplacer vers les écolabels, vus comme une 

démarche différenciante et de progrès auprès de consommateurs en quête de transparence et produits sains. Ecocert, Cosmos, 
pour les cosmétiques, Nature & Progrès pour l’agrobiologie, Clef Verte pour le tourisme, Quali Repar, PEFC pour le bois et ses 
dérivés, Point Vert pour les emballages, les écolabels sont aujourd’hui très nombreux ! S’ils prônent tous un niveau d’exigence 
élevé, en termes de limitation des impacts sur l’environnement et la santé, le process de notation ou de contrôle est loin d’être 
le même pour tous. 

S
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Privilégiez  
les écolabels européens  
et NF Environnement
Les auto-déclarations sans preuves sont à bannir 
absolument, si l’on veut offrir une transparence objective 
aux consommateurs. À noter également, que les exigences 
de certains labels ne sont pas toutes adaptées aux TPE/PME 
qui ne peuvent dégager du temps ou du personnel pour cet 
énorme travail. La notation Ecovadis, qui englobe toute la 
démarche RSE, demande par exemple de répondre à un très 
long questionnaire, jugé vague et à la notation finale floue, 
sans compréhension réelle des éléments. Une démarche 
critiquée par beaucoup d’entreprises, puisque ce sont 
souvent ceux qui ont le temps de fournir les bons documents 
déclaratifs qui ont les meilleures notes ! Les écolabels 
européens et les NF Environnement sont eux plébiscités, 
comme des leviers plus efficaces de l’écoconception et de 
l’économie circulaire. Créé en 1992, l’Écolabel Européen 
est le seul label écologique officiel, utilisable dans tous 
les pays membres de l’Union européenne. Il permet de 

promouvoir les produits et services présentant un impact 
environnemental réduit tout au long de leur cycle de vie, 
et ce, sans compromis sur leur qualité. Le Ministère de la 
Transition écologique et de la Cohésion des territoires a 
confié l’accompagnement de sa politique à l’ADEME et au 
certificateur indépendant AFNOR Certification. Créée en 
1991, NF Environnement est un écolabel délivré également 
par AFNOR autour de normes qui portent sur la qualité 
d’usage et la qualité environnementale des produits. 

Le signe  
d’un engagement fort 
Signes d’excellence et gages de sérieux pour les 
consommateurs, ces écolabels très demandés semblent 
donc un bon investissement de temps pour les entreprises 
(réellement) engagées dans ces démarches, afin de valoriser 
leurs efforts. Mais prenez le temps de choisir des labels de 
confiance adaptés à vos besoins, affichant une révision 
régulière de leurs critères et un audit par un organisme 
indépendant. 

*  Le « verdissage » en français est une méthode de marketing et de communication 
utilisant l’argument écologique de manière trompeuse pour améliorer son image. 
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Grâce à son laboratoire R&D, la société 
fabrique des peintures et produits de façade 
ainsi qu’une gamme de produits intérieurs 
avec des produits Écolabel. 

« Quand j’ai repris Icopeint il y a plus d’un an, 
l’Écolabel avait déjà été mis en place, mais j’y ai 
vu un vrai intérêt de sécurité pour les clients et 
un avantage commercial. Ce label, qui est le seul 
européen, est en effet très exigeant à travers un cahier des charges imposant 
des règles et limites fortes et une traçabilité des matières premières employées 
aux produits finis. Les formules de nos produits écolabellisés ne peuvent être 
changées sans contrôle et un audit strict est réalisé chaque année par un cabinet 
indépendant, loin des auto-déclarations de certains labels. C’est contraignant 
mais l’utilisateur est rassuré, surtout dans la chimie, d’avoir un produit moins 
nocif qui respecte les démarches environnementales et de l’économie circulaire. 
À notre échelle, les coûts engendrés par l’Écolabel sont raisonnables car nous 
avons du volume pour les répercuter légèrement. Nous avons un intérêt pour 
ces produits de la part des particuliers, mais aussi des peintres, qui peuvent 
répondre à des appels d’offres sensibles à la question. Il n’y a pas pour autant 
une croissance de la demande parce que je pense que l’utilisateur final ne 
connaît pas encore assez ces labels. Comme dans la nourriture, on s’y perd un 
peu entre tous et la qualité et l’exigence de l’Écolabel ne sont malheureusement 
pas assez valorisées. J’ai l’impression qu’aujourd’hui, tout le monde semble plus 
sensible à l’impact carbone et les clients nous demandent plus souvent le taux 
carbone de nos produits. Cette démarche nous l’étudions mais c’est très lourd 
pour une PME, avec l’analyse de tout le cycle de vie de chaque matière première, 
avec son transport, son emballage, sa durée de vie, et même la destruction du 
support. Pour l’instant, nous allons surtout continuer à développer la gamme 
Écolabel. » 

Guillaume Oinville dirige 
plusieurs entreprises dont 
les fabricants de peintures  

« Peintures SOB » (46) et  
« Icopeint » basée à Ébreuil.

Une gamme 
de peintures 

Écolabel  
pour Icopeint 

 www.icopeint.fr
 04 70 58 51 67
 contact@icopeint.fr
  Z.A de Chamboirat - Ébreuil
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IEQT 
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Jean MASLARD, né en 1926 dans une famille modeste, 
a vécu l’Occupation et ses difficultés. Il a suivi une 
formation technique et a obtenu un brevet industriel 
spécifique aux Arts et Métiers. Sans baccalauréat, il a 
réussi le concours des Arts et Métiers à Angers en mai 
1944, intégrant l’école de Lille en janvier 1945. Après 
ses études, il a débuté dans une fonderie au Mans, puis 
a dirigé la fonderie Peugeot (actuellement Stellantis) à 
Dompierre-sur-Besbre de 1958 à 1991. 

À 60 ans, il est devenu président de la Chambre de 
Commerce et d’Industrie Moulins-Vichy. Jean Maslard 
a eu l’idée de créer l’IEQT en constatant un manque de 
processus de qualité dans son usine, nécessaires pour 
répondre aux problématiques internes. Inspiré par les 
compétences, outils et méthodes développés par les 
Japonais, il a décidé de créer sa propre école. 

Jean Maslard a été inspiré par ses voyages au Japon, où 
il a constaté un retard de vingt ans de retard de la France 
dans le domaine de la qualité industrielle. Les Japonais 
étaient déjà leaders dans ce domaine. En 1989, il a fondé 
l’IEQT pour former des professionnels dans le domaine 
de la qualité, en particulier dans le secteur industriel.  

Il a invité le professeur 
Shoji Shiba à partager 
les pratiques japonaises de process qualité en entreprise  
lors d’une conférence à l’IEQT de Vichy. Il a pu souligner 
que les Japonais excellaient dans l’amélioration 
continue, des pratiques aujourd’hui considérées comme 
des références. 

L’IEQT a rapidement prospéré avec le soutien du préfet 
de l’Allier et des entreprises locales, formant de jeunes 
étudiants dans la gestion de la qualité. Jean Maslard, 
soutenu par Francis Chollet, cadre à la DRIRE, a surmonté 
les défis financiers et logistiques. Aujourd’hui, les 
programmes s’adaptent continuellement pour répondre 
aux évolutions technologiques. 

Interrogé sur le développement de l’IEQT, il avoue 
n’avoir jamais imaginé un tel succès, formant désormais 
près de 1 000 étudiants chaque année et plus de 10 000 
diplômés depuis 1989... « Je suis très impressionné par 
son évolution, son développement, cette école a tenu la 
distance. Maintenant, l’IEQT on la regarde avec des yeux 
de Chimène ». – Jean MASLARD

Rédaction Jérôme Gauthier - IEQT

#CCI PARTENAIRE

FORMATION

Assistant Ressources Humaines de 
niveau 5 avec Acto Performance 
Dans le cadre de ses interventions régulières auprès des TPE/PME, l’équipe d’ACTO Performance a identifié des 
besoins dans le domaine des ressources humaines de la part de dirigeants, notamment en administration du personnel, 
traitement de la paie, accompagnement au recrutement des collaborateurs et participation au développement des 
compétences des collaborateurs. En complément, les agences de travail temporaire du Réseau ACTO ont exprimé 
un besoin de compétences récurrent sur les fonctions d’Assistant.e ressources humaines et de Gestionnaire de paie.
Forte de ces constats, la CCI de l’Allier propose, en partenariat avec la Société ACTO Performance, une certification 
professionnelle d’Assistant.e en ressources humaines de niveau 5 (RNCP36612) du réseau ESMASS (Ecoles 
Supérieures des Métiers de l’Assistant) de CCI France. Gage de sérieux, de fiabilité et de reconnaissance, cette 
formation répond ainsi aux besoins des TPE/PME de l’Allier et des départements limitrophes.

Renseignements   04 70 02 50 15

Portrait de Jean Maslard, 
fondateur de l’IEQT

Il y a 35 ans naissait l’IEQT, à l’initiative d’un homme visionnaire, convaincu 
de l’avenir de la formation à la qualité en France, Jean Maslard. Portrait.
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Vous avez un projet entrepreneurial, vous avez besoin de soutien financier et de visibilité ? Profitez de 
la nouvelle chaîne de la CCI de l’Allier créée sur la plateforme nationale de financement participatif 
Ulule. Vecteur de communication fort, Ulule permet de faire connaître votre projet, de solliciter le soutien 
financier des internautes et de profiter en complément du soutien médiatique de la CCI de l’Allier.  
Cette chaîne s’adresse à toutes les entreprises déjà existantes et à tous les créateurs-repreneurs d’entreprises de l’Allier.

Une chaîne CCI de l’Allier 
sur la plateforme Ulule

FINANCEMENT

RÉSEAU EMPLOI

Signature de la convention entre France 
Travail, représenté par Anne Plisson, 
directrice territoriale déléguée et la CCI 
de l’Allier, représentée par Jean-Claude 
Pérot. Cette convention consolide les 
actions conjointes déjà menées depuis 
plusieurs années au service de la créa-
tion et de la reprise d’entreprises. 

« J’ai fait appel au financement participatif pour être aidée dans le lancement de ma nouvelle gamme 
de soins été, sous forme de préventes. Mon objectif sur le mois de campagne était de 50 préventes.  
Il a été plus que doublé ! La plateforme Ulule mérite d’être davantage connue. C’est un tremplin efficace qui 

permet d’avoir de la trésorerie pour lancer des projets et gagner en visibilité. Je la recommande ! »

Betty Bouzin, créatrice de l’entreprise de cosmétiques bio Minut’Papillon et  
lauréate des Trophées des entreprises 2023, a lancé une campagne cette année.

Plus d’une vingtaine d’entrepreneurs de secteurs très variés se 
sont retrouvés à la CCI en juin à Vichy. L’objectif : se rencontrer, 
échanger sur leurs besoins, leurs projets et mieux connaitre ce 
que la CCI peut leur apporter. En effet, soutenir les entrepreneurs, 
faciliter leur mise en réseaux et les accompagner dans leur 
développement sont autant de missions portées par les élus 
et les équipes techniques de la CCI. Rendez-vous à la CCI le  
30 septembre à Montluçon et le 7 octobre à Moulins (18h).

Renseignements :    s.dechaud@allier.cci.fr 

Lancement réussi  
de la communauté  
d’entrepreneurs  
de l’Allier

Convention 
France Travail

 https://fr.ulule.com/channels/cciallier
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Le programme Région Industrie Conseil Performance 
Entreprises permet aux entreprises de bénéficier de 
conseils d’experts pour renforcer leur performance, 
stimuler leur croissance et attirer de nouveaux talents. 

Région Industrie 
Conseil Performance 
Entreprises, un  
nouveau dispositif pour 
accompagner les PME

N° 20 SEPTEMBRE | OCTOBRE | NOVEMBRE | DÉCEMBRE 2024

Les atouts du programme
•  des prestations haut de gamme : analyse préalable du 

besoin, appui et contact tout au long du programme, 
consultants et formateurs experts, définition des objectifs, 
mise à dispositions d’outils, temps d’échange avec d’autres 
dirigeants, sessions individuelles et collectives… 

•  un parcours d’accompagnement dans la durée, conçu 
pour vous permettre de participer successivement à 
plusieurs programmes pour consolider et accélérer votre 
développement ; 

•  un accompagnement de 4 à 6 mois ; 
•  un financement facilité grâce à une prise en charge de la 

Région à hauteur de 70 %

La CCI de l’Allier  
à la manœuvre !
La Région a confié aux CCI 4 thématiques d’accompa-
gnement : achat, commercial et marketing, innovation et 
international. 
Faites votre choix... ou prenez-les tous !
Renseignements   
 04 70 02 50 15  /    entreprise@allier.cci.fr 

Prochaines permanences 

lundis 3 juin et 30 septembre  
de 9h30 à 12h,  

au 31-35 quai Louis Blanc. 

Les permanences transmission se sont 
déroulées cette année à Néris-les-Bains, 
Chantelle, Jaligny-sur-Besbre et Cressanges. 
Organisées par la Chambre d’agriculture, 
la Chambre de métiers et de l’artisanat et 
la CCI, elles ont accueilli une trentaine 
de chefs d’entreprise venus profiter d’un 
rdv individuel pour échanger sur leur 
situation, leur futur départ à la retraite et 
plus largement l’avenir de leur entreprise. 
L’opération sera reconduite en 2025. 

La transmission,   
ça se prépare !

INTERCONSULAIRE

Présidence  
de l’Interconsulaire
L’Interconsulaire poursuit son  
engagement au service de l’entre-
preneuriat autour de son président, 
Jean-Claude Pérot, réélu lors de  
l’AG du 7 juin dernier. 

ACCOMPAGNEMENT
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# VIE DES ÉLUS

« Mes engagements visent tous à soutenir les entreprises locales et leurs 
dirigeants. Les services de la CCI de l’Allier sont très appréciés grâce au 
formidable travail quotidien des techniciens experts. Avec la commission 
communication, nous travaillons donc à une plus grande mise en lumière de 
nos actions, services et trophées sur nos supports papier comme en digital. 
Nous continuons aussi à fédérer d’actifs réseaux de proximité, via notamment nos nouvelles soirées des entrepreneurs. 
En septembre débute la restructuration totale de nos locaux de Vichy, qui datent des années 70. Nous nous devons d’y 
accueillir dans les meilleures conditions les 300 étudiants en formation pour l’IEQT, un des fers de lance de l’excellence 
de la formation de la CCI, tout comme nos locataires et nos équipes. Cette rénovation écoresponsable, amènera plus de 
confort, mais aussi de visibilité à notre CCI. Elle rassemblera les équipes sur un seul plateau, avec Vichy Économie et la 
CPME Allier, afin d’optimiser encore plus notre travail commun. Nous sommes également très heureux d’avoir obtenu 
une dotation de 150 000 euros de CCI France, afin de soutenir le reste à charge de certaines entreprises touchées par la 
grêle en 2022. Une preuve de plus de la force de notre réseau CCI ! »

Jean-Christophe Mallet dirige à Cusset, l’entreprise Detercentre, spécia-
liste depuis 1967 de l’hygiène et des produits d’entretien de qualité pour 
professionnels et particuliers exigeants. Il rejoint la CCI de l’Allier en 2020, 
dont il est l’actuel président de la délégation de Vichy. Un mandat qu’il 
associe à celui de président de la CPME Allier et membre actif du Made 
in Cusset Entreprises.

JEAN-CHRISTOPHE 
MALLET

« Mes engagements ont toujours été dictés par mon envie de favoriser les 
relations humaines. Il est également toujours agréable de se sentir utile et 
capable d’apporter ces humbles compétences à la vie de la cité. À la CCI de 
l’Allier, nous avons mené sous la présidence de Gilles Duboisset un mandat très 
intéressant de réunification des équipes et des services des deux anciennes 
CCI pour mieux représenter nos forces. L’actuel mandat de Jean-Claude Pérot 
poursuit le travail lancé et notamment la rénovation des hôtels consulaires. 

Nos services répondent aux différents besoins des entreprises grâce à des solutions sur mesure, de la CCI ou de ses 
partenaires. Nous communiquons mieux sur ces services, mais à nous d’aller encore plus vers les entreprises et les EPCI 
pour être reconnus. C’est un gros travail que nous continuons d’intensifier sur le terrain. Cela passe notamment par nos très 
enrichissantes rencontres territoriales, en milieu rural, à l’écoute des besoins et des initiatives des élus et des entreprises. » 

Pendant 40 ans, Hubert Gomot a été un assureur de confiance, 
accompagnant dans des moments difficiles les particuliers et 
professionnels, de quoi forger son engagement sociétal, notamment pour 
la CCI de l’Allier. Très engagé et impliqué dans ses mandats, d’abord 
conseiller technique, membre associé, puis Vice-Président et Président 
de la délégation de Moulins depuis 2016, il est également vice-président 
régional de la commission création-transmission-reprise.

HUBERT GOMOT
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« Je prends, à Montpellier, la direction d’une filière nationale d’Engie tournée vers le photovoltaïque. Je dois donc quitter 
mes fonctions d’élu de la CCI de l’Allier. Je garde surtout en tête l’énergie déployée par les équipes et les élus afin de 
mettre en avant l’image et les services de la CCI en faveur des actions à destination des créateurs et des repreneurs.  
Ce mandat fut très intéressant pour moi en tant que dirigeant et acteur économique du territoire. Merci à tous. Les liens 
restent tissés et solidaires même si je m’éloigne de l’Allier ! ».

Directeur général de l’entreprise cussétoise SAEM Energies (filiale d’Engie 
Solutions) depuis 5 ans et élu de la CCI de l’Allier, Jean-Philippe Moutte 
va continuer sa carrière professionnelle avec le groupe Engie mais à 
Montpellier. Un grand merci pour son implication d’élu de terrain et d’am-
bassadeur du Bourbonnais.

JEAN-PHILIPPE 
MOUTTE

# PORTRAITS

Ils ont récemment pris de nouvelles 
responsabilités dans notre département.

Départ

Ulysse 
GOHIER
Président  
depuis le mois de juin 2024

ANDRH ALLIER

Florence 
SAUGUES
Coordinatrice du développement 
territorial Auvergne / Loire 
depuis le mois de juin 2024

Cyrille 
SERGERE
Directeur  
depuis le mois de juillet 2024

VICHY ÉCONOMIE 
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60 000 REBONDS  
AUVERGNE RHÔNE-ALPES
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# TALENTS

 SEPTEMBRE
5 jours pour entreprendre
 Du 23 au 27 
CCI Vichy

Salon des maires 
 Vendredi 27 
Palais du Lac à Vichy

Soirée des entrepreneurs
 Lundi 30 
CCI Montluçon

 OCTOBRE
Soirée des entreprises
 Mardi 1er 
Boulodrome de 
Bellerive-sur-Allier

Soirée des entrepreneurs
 Lundi 7 
CCI Moulins

5 jours pour entreprendre
 Du 14 au 18 
CCI Moulins

Digital Events au Campus 
Universitaire
 Jeudi 17 
Moulins

 NOVEMBRE
Trophées des entreprises 
 Jeudi 7 
Parc Expo Moulins-Avermes

Salon de l’entrepreneur 
 Jeudi 14 
Espace Chambon à Cusset

Cérémonie de remise  
des diplômes de l’IEQT 
 Jeudi 21  
à Vichy 

Nuit de 
l’orientation  
 Mardi 26 
Espace 
du Parc à 

Bellerive-sur-Allier

 DÉCEMBRE
5 jours pour entreprendre  
 Du 9 au 13 
CCI Montluçon

RENDEZ-VOUS CCI

Xavier Arnault,  
la passion en grand format
Xavier Arnault est un artiste graffeur très attaché à son Bourbonnais 
natal. Depuis plus de 20 ans, il transmet son talent lors d’ateliers et 
imprime ses couleurs sur les murs de lieux publics ou d’entreprises. 
Son parcours dans l’infographie et la pub, lui a permis de dessiner 
sa créativité et son sens de la personnalisation, qu’il continue 
d’exercer en créant logos, chartes graphiques ou identités visuelles. 
Au fil des rencontres et inspirations, l’artiste s’immerge dans le graff 
des années post 2000, qui transgresse les codes. « Je n’ai pas un 
style, j’aime expérimenter, inventer, mais aussi répondre aux attentes 
de chaque projet » explique cet acteur culturel engagé. Fresque à 
Nairobi, portrait hommage à des artistes bourbonnais, atelier de 
graff parents/enfants dans les écoles ou en centre éducatif fermé… 
sa palette de savoir-faire est multiple. « Et pour les entreprises, un 
graff n’est pas forcément plus cher que le travail d’un peintre en 
bâtiment… », insiste Xavier Arnault, adepte d’une belle philosophie 
du quotidien : « Se faire plaisir, laisser une marque et une belle vibe 
en transmettant un peu de cette magie qu’est l’art ».

     @xavgraff  /    06 14 31 16 18






